

Là-haut, dans ma cabane...

C'était son rêve, il est devenu sa réalité et celle des nombreux touristes qui viennent de toute la Suisse. Les Cabanes du Mont, à Coeuve, accueillent, dans leur écrin de verdure, les clients à la recherche d'authenticité.

Ce fut longtemps le site d'un spectacle théâtral couru, les Echaipouses. Dorénavant, l'entrée de la forêt du Corbété, au Mont-de-Coeuve, est occupée par quatre cabanes dans les arbres 4 étoiles, qui font la fierté touristique de l'Ajoie et de tout le Jura. Nous avons pu visiter la cabane Jurassicab. En y grimpant, on découvre un univers confortable et fonctionnel avec des sanitaires, douche comprise, impeccables. D'un côté, le lit des parents, de l'autre, ceux des enfants. Il y a même un hamac, à l'extérieur, pour apprécier l'environnement, ses agréables couleurs et senteurs.

L'auteur de ce rêve directement construit autour de troncs? Christophe Tallat, résident de Coeuve.

L'appel de la nature

L'ancien footballeur bien connu a travaillé 24 ans pour la même entreprise régionale de meubles, faisant même partie du conseil d'administration.

Voici cinq ans toutefois, le désormais quinquagénaire, père d'une fille de 18 ans et d'un garçon de 21, a envie d'autre chose: «Je voulais changer d'orientation professionnelle, l'idée étant de me rapprocher de la nature.» C'est alors qu'on lui parle de cabanes dans les arbres, qui rencontrent un franc succès depuis des années. Il y dort, dans les Vosges, et revient convaincu de se lancer dans un tel projet.

Il jette immédiatement son dévolu sur l'ancien site des Echaipouses, une zone forestière à vocation d'accueil. Si la commune de Coeuve le suit immédiatement, il doit cependant s'engager dans un véritable parcours du combattant administratif pour parvenir à ses fins.

Qu'à cela ne tienne, le sportif au caractère volontaire, soutenu par son épouse, ne lâche pas le morceau et inaugure son bébé début juin 2017. Montant total de l'investissement: près de 1 million de francs (fonds propres, publics et privés).

Un tel montant s'explique par le perfectionnisme du maître des lieux: «J'ai souhaité uniquement des matériaux haut de gamme et travailler avec des gens du cru: architectes, ingénieurs, constructeurs et artisans.» Chacune des maisonnettes affiche sa personnalité propre : la cabane nature est plutôt zen, celle dédiée à l'aventure présente des lits suspendus que l'on atteint au moyen d'échelles, la «nostalgie» revendique son aspect vintage, alors que Jurassicab, la plus grande, retourne dans la préhistoire avec des traces de dinosaures qui y mènent! «A chaque fois, il y a une histoire à raconter, qui passionne les clients», se réjouit Christophe Tallat, qui voue un grand soin à l'accueil personnalisé.

Les familles citadines aux premières loges

Les touristes affluent des quatre coins du pays pour goûter à ce petit coin de paradis. «Ils sont clairement en augmentation – le taux d'occupation s'est élevé à 85 % en moyenne en juillet et août 2018 – et adorent cette prise avec la nature, cette déconnexion. Avec, de surcroît, une pollution sonore inexistante.»

Le matin, les enfants trépignent d'impatience pour faire monter le petit déjeuner en actionnant la poulie prévue à cet effet.

Pour les autres repas, l'entrepreneur collabore avec des restaurants et magasins locaux et oriente les touristes vers les nombreuses activités proposées dans le Jura.

Quand on aime, on ne compte pas, c'est bien connu: Christophe Tallat travaille 11 heures quotidiennement, sept jours sur sept avec l'aide de son épouse et de quatre personnes qui se relaient pour l'intendance.

https://cabanes-du-mont.ch/

Texte : Didier Walzer Photo : Stéphane Gerber – Agence Bist

Il aura fallu plus de quatre ans à Christophe Tallat pour voir aboutir son projet de cabanes dans les arbres.

